

Communiqué conjoint

Le Groupe interparlementaire Canada-États-Unis, composé de 24 membres du Parlement du Canada et de 21 membres du Congrès des États-Unis, représentant tous les partis politiques, s'est entretenu pendant quelques jours de questions qui intéressent nos deux pays.

Cette quatrième réunion du Groupe s'est tenue, comme les précédentes, sans formalité; il n'a été établi aucun compte rendu des délibérations et les délégués se sont abstenus de faire des recommandations, chaque délégation nationale étant libre de présenter à son propre organisme législatif les rapports et les recommandations de son choix.

Des séances plénières ont été tenues les jeudi matin et vendredi après-midi et des réunions de comité ont eu lieu au cours de ces deux journées. Les comités ont étudié les sujets suivants. 1) la collaboration en matière de défense et le désarmement; 2) le commerce et les affaires économiques; 3) les questions d'intérêt commun relatives à la frontière, aux relations culturelles et à la politique étrangère.

Les samedi et dimanche, les membres du Groupe ont visité la ville de Québec et, dimanche après-midi, sont retournés à Ottawa ou à Washington.

A la séance plénière d'ouverture, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Howard Green, a souhaité la bienvenue aux délégués américains et formulé le vœu que les délibérations du Groupe soient couronnées de succès. Voici le texte des rapports des trois comités, approuvés à la séance plénière de clôture:

Premier comité — Collaboration en matière de défense et désarmement

Le comité chargé d'étudier la collaboration en matière de défense et le désarmement estime qu'il est urgent d'aborder l'examen de ce problème en vue de formuler une méthode de désarmement complet et soigneusement vérifié. Le comité s'est penché sur les nombreuses difficultés politiques et techniques qu'il faut résoudre avant qu'une réduction des armements soit possible. Tant qu'on n'aura pas suffisamment progressé dans cette voie, le monde libre n'a pas de choix: il lui faut mettre sur pied un dispositif de défense capable de faire face à toute agression possible des Soviétiques, quelles qu'en soient la nature et l'ampleur. De l'avis du comité, il importe de reconnaître que la menace communiste est dirigée contre chaque secteur du monde libre et que, si l'on veut y échapper, il est essentiel de maintenir notre unité.

Le comité a étudié les dispositions collectives prises en vue de la défense, auxquelles participent nos deux pays. Il estime que l'OTAN et le NORAD constituent les principaux organismes de défense des États-Unis et du Canada, ainsi que des autres nations du monde libre. Il est souverainement important que ces associations demeurent fortes et efficaces à une époque où des dangers toujours nouveaux nous menacent. Pour ce qui est de NORAD, le comité est d'avis que la mise en œuvre d'autres moyens de défense n'en diminue en rien la valeur: